
 

Ata 02/2020 da reunião da Comissão Étnico-racial 

Data: 15/03/2020 

Local: Reunião Online via Skype 

Horário: início – 18h/término – 20h 

Convocada por: Rosiane Martins de Souza Teodoro 

Relator: Rosiane Martins de Souza 

Participantes presentes: 

� Fernanda Mascarin 

� Rafaela Mezzomo Contessotto 

� Rosiane Teodoro 

� João Henrique Santos Souza 

� Debora Lydines 

� Ramon Ferreira 

� Thais Rodrigues dos Santos 

� Suzete 

Assuntos em pauta: 

� Cronograma; 

� Questões administrativas para andamento do grupo; 

� Organização da produção de textos; 

� Eventos; 

� Reuniões presenciais; 

� CONSEPIR- Suplência/substituição; 



� Encontro de Comissões; 

� Entrada de novos membros no grupo; 

� Mapeamento de Comissões Étnico- Raciais; 

 

Desenvolvimento dos assuntos em pauta 

 Iniciamos a reunião discutindo sobre questões mais objetivas para o trabalho da 

comissão. O primeiro desses itens foi a necessidade de envio do cronograma de reuniões, 

solicitado pela Milena. Também decidimos criar um drive para organizar pautas, atas e textos 

produzidos pelo grupo. A psicóloga Denise ficou responsável por requisitar os e-mails dos 

colaboradores da comissão para a criação do drive.   

 Na sequência, discutimos sobre a criação de notas técnicas e textos para a coluna étnico-

racial da revista Contato. A ideia inicial era de construir um texto sobre a luta antimanicomial 

e sua relevância também no enfrentamento do racismo estrutural. Como o ultimo texto foi 

produzido pelas psicólogas Thais, Fernanda e Rafaela, o texto sobre luta antimanicomial ficou 

sob responsabilidade dos psicólogos João e Ramon. EM conversa posterior com o conselheiro 

Pedro, este nos informou que ainda havia um texto para a coluna produzido pelo psicólogo 

Daniel Fauth que seria inserido na próxima edição da revista. No entanto, o texto foi produzido 

e encaminhado para a comunicação. 

 Ainda sobre a produção de textos, uma ideia era a atualização dos materiais produzidos 

sobre Psicologia e questões étnico-raciais no período 2013-2016. No entanto, quem havia 

sugerido a questão foi o Paulo, que não pode estar presente e dessa forma o encaminhamento 

ficou de tirar dúvidas com o Paulo referente a esse material. Também foi discutida a necessidade 

de pensar as ações de produção textual envolvendo outras comissões. Nesse sentido, 

conversamos sobre a necessidade de elencar possíveis produções e mapear quais comissões 

contactar para que especialmente as notas técnicas possam ser feitas com pessoas da comissão 

junto de comissões de cada área.  

 Conversamos também sobre a possibilidade de planejar um evento, que demandaria a 

participação de todos da comissão, envolvendo também IES, e uma possibilidade trazida foi a 

aproximação da Comissão de Coordenadores de curso. 

 Outras questões da pauta foram objeto de discussão como a necessidade de encontros 

presenciais, que seriam pautados em plenária para uma maior aproximação do grupo. (No 

entanto, o contexto desfavorável não possibilita essa oportunidade). 

 Outra questão discutida foi a necessidade de um Mapeamento de Comissões Étnico 



Raciais ao redor do país, visando fortalecer uma rede de contatos e ações. Verificar com a 

Milena se já existe essa relação. 

 

Informes:  

 Sobre o CONSEPIR, foi feito o informe da substituição da suplência que era feita pela 

Mazé, que teve de se afastar por questões de saúde. Em seu lugar, entrou a psícologa Grizielle, 

de Campo Mourão, a qual foi convidada a integrar a comissão. A psicóloga Rosiane também 

ficou de enviar os contatos para aproximação com outras comissões. 

 Além dos informes sobre o CONSEPIR, a psicóloga Rosiane fez um relato de como foi 

sua participação no encontro de comissões. Disse que foi uma boa experiência para conhecer o 

funcionamento do Conselho, mas também um momento importante para fazer network. Pediu 

um ponto de pauta na reunião para propor ações conjuntas e obteve retornos positivos da 

comissão de educação, psicologia ambiental, POT, para construção de posicionamentos, 

normas técnicas relacionadas a essas áreas.  

 

 

Esgotando-se os assuntos, demos por encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos e 

eu Ramon Andrade Ferreira lavrei a presente ata que seguirá aos presentes por email para 

anuência e validação da mesma. 

 

Curitiba, de 20 de maio de 2020. 

 

 

 

 


